
Às nove horas e trinta minutos do dia 16 do mês de julho do ano de dois mil e 1 

vinte e quatro, no Auditório da Casa da Cidadania, à Rua XV de novembro, nº 2 

119/3º.andar – Centro , Santos/SP, teve início, em segunda chamada, a 3 

Assembleia Geral Ordinária do Conselho Municipal de Direitos da Pessoa Idosa 4 

– CMPDPI  com a presença dos conselheiros e colaboradores, cujas assinaturas 5 

constam na lista de presença anexada como parte integrante desta ata para 6 

deliberar a seguinte ordem do dia: Item 1) Apreciação e deliberação da Ata AGO 7 

e AGE do mês anterior; Item 2) Apreciação e deliberação do Regimento Interno 8 

do CMDPI; Item 3) Deliberação sobre a participação do CMDPI no Evento Pró-9 

60+ (10 a 12 de outubro); Item 4) Recomposição das Câmaras Temáticas; Item 10 

5) Relato da Diretoria Executiva (CEI); Item 6) Relato das Câmaras Temáticas; 11 

Item 7) Certificação de Organizações inscritas no CMDPI; Item 8) Assuntos 12 

Gerais. A presidente Marly Carvalho de Soares Santos cumprimentou a todos e 13 

deu início à assembleia, passando para o item 1 da pauta. Item 1) Apreciação 14 

e deliberação da Ata AGO e AGE do mês anterior. A presidente iniciou 15 

solicitando a apreciação da AGO, que após correções solicitadas (linha 42- 16 

colocar datas ao invés de dadas; linha 92 complementar: Relatório final da 17 

Conferência Municipal de Saúde; linha 96 – verificar horário em branco: 11 às ...) 18 

foi aprovada por unanimidade. Foi feita a apreciação da ata da AGE e solicitado 19 

para alterar na linha 5 de CMPDPI para CMDPI e, em seguida, foi aprovada por 20 

unanimidade. Item 2) Apreciação e deliberação do Regimento Interno do 21 

CMDPI. A minuta do Regimento Interno foi colocada em tela para observação 22 

dos Conselheiros e a presidente deu continuidade às discussões e alterações, 23 

de cada item do regimento a partir do artigo 9º., pois a apreciação dos artigos 24 

anteriores já havia sido iniciada na AGO anterior. Após os complementos e 25 

alterações o regimento foi deliberado pela plenária e aprovado por unanimidade. 26 

Item 3) Deliberação sobre a participação do CMDPI no Evento Pró-60+ (10 27 

a 12 de outubro) A presidente informou sobre o evento Pró 60+ que será a 28 

primeira feira de fornecedores para pessoas, famílias e estabelecimentos 29 

especializados no atendimento de pessoas 60+ que será realizada de 10 a 12 30 

de outubro no Blue Med Convention Center e pediu que a conselheira Ana 31 

Carolina Tani Kader desse mais detalhes. Ana Carolina informou que a feira é 32 

totalmente gratuita e aberta ao público, preferencialmente 60+, e que a 33 

programação do Pró 60+ também acontecerá no local o II INOVA SÊNIOR– 34 



Seminário Nacional de Inovação e Soluções no Atendimento 60+ (evento pago) 35 

voltado para: Profissionais da saúde, representantes de Instituições de Longa 36 

Permanência de Idosos (ILPIs), empreendedores, cuidadores e prestadores de 37 

serviços. As palestras irão abordar temáticas nos âmbitos da saúde, inclusão, 38 

educação e direitos dos idosos, destacando a importância de garantir uma 39 

melhor qualidade de vida para esta população. Também foi combinado que 40 

serão disponibilizados 50 ingressos com desconto de 50 por cento para os 41 

conselheiros que quiserem participar do Seminário. O CMDPI foi convidado a 42 

participar da feira juntamente com o Fórum do Envelhecimento Saudável sendo 43 

disponibilizado um estande para divulgação e espaço para fala no seminário no 44 

sábado (12/10/2024 às 16h) gratuitamente. A plenária aprovou a participação e 45 

uso de R$ 50mil reais do FMI - Fundo Municipal do Idoso para confecção de 46 

material de divulgação a ser utilizado nesse evento e outros. A conselheira Eliza 47 

Montrezol pediu a participação das Instituições presentes e iniciou a formação 48 

de um grupo para discussão e participação na feira. Após a finalização da 49 

discussão a presidente pediu a inversão de ordem do item 5 da pauta para que 50 

fosse deliberado antes do item 4, o que foi aceito pela plenária.  Item 5) Relato 51 

da Diretoria Executiva (CEI) – a) A presidente informou que em agosto trará 52 

mais informações sobre a Comissão Permanente do Fluxo de atenção à pessoa 53 

idosa vítima de violência, que fará uma reunião antes da AGO; b) Com relação 54 

à RN – Resolução normativa de inscrição das organizações no CMDPI há a 55 

proposta de alteração da RN anterior que será encaminhada à Câmara de 56 

Legislação para revisão; c) A presidente informou que se inscreveu para 57 

participar do processo de escolha como representante do CMDPI para a fazer 58 

parte da Comissão Organizadora Nacional da 6ª.Conferencia, o que foi aprovado 59 

pela plenária; d) Sobre as moções apresentadas na última Conferência livre 60 

realizada pelo CMDPI da conselheira Eliza Montrezol e do conselheiro Renato 61 

Matos serão encaminhadas para a publicação, junto com a Ata daquela 62 

Conferência,  porém a moção da conselheira Eliza que incluía uma conversa 63 

com o prefeito do município será adiada devido ao momento de processo 64 

eleitoral; e) Com relação à COHAB o CMDPI solicitará à conselheira Dulce 65 

Fernandes Vieira, representante desta cadeira, para que informe alguns dados 66 

sobre a moradia das pessoas idosas no município. O Conselheiro Moacir Alves 67 

Filho sugeriu também a participação do Conselho de Habitação para maiores 68 



esclarecimentos; f) A conselheira Hidely Nascimento sugeriu a obtenção de 69 

dados das pessoas idosas das policlínicas com recorte de idade, gênero e raça. 70 

A presidente, após conversa com o conselheiro Renato Matos, encaminhará 71 

ofício do CMDPI ao departamento correspondente para a obtenção da 72 

informação. Item 4) Recomposição das Câmaras Temáticas: foi feita a 73 

atualização de todas as câmaras. A Câmara de Planejamento fará as reuniões 74 

na última terça-feira do mês às 14,30 sob a coordenação da conselheira Ana 75 

Carolina; a Câmara de Legislação fará reunião toda terceira terça-feira do mês 76 

às 14:30 horas com a coordenação da conselheira Carolina Doth; a Câmara 77 

Financeira fará reunião toda primeira quarta-feira do mês às 9 horas com a 78 

coordenação da conselheira Maria Cristina Guiberto F. Souza; e a Câmara de 79 

Fiscalização fará reunião na última segunda-feira do mês sob a coordenação da 80 

conselheira Maria Inês Amaral Corrêa da Costa de Sousa. Item 6) Relato das 81 

Câmaras Temáticas: A conselheira Carolina Doth falou que a câmara de 82 

legislação trabalhou no Regimento interno que foi apresentado e aprovado na 83 

assembleia de hoje; a conselheira Ana Carolina informou que a câmara de 84 

planejamento discutiu na última reunião o plano de ação que foi aprovado na 85 

assembleia anterior; e a conselheira Maria Cristina, da câmara financeira, 86 

informou sobre o pagamento das parcelas do projeto Biblioteca Comunitária da 87 

Vila dos Criadores/ Concidadania e, também, o valor atual do extrato do Fundo 88 

do mês de junho, no valor de R$ 4.584.750,76. Item 7) Certificação de 89 

Organizações inscritas no CMDPI: A presidente Marly informou as duas 90 

instituições aptas para a certificação que são: Legião da Boa Vontade e 91 

Residencial Villa Rica e a assembleia as aprovou por unanimidade. Item 8) 92 

Assuntos Gerais. A conselheira Ana Carolina informou sobre a Festa de Inverno 93 

dos dias 12 de julho a 04 de agosto com 18 entidades beneficentes vendendo 94 

lanche, refeições e artesanato no Armazém 4 do Parque Valongo, inclusive com 95 

transporte para pessoas com mobilidade reduzida saindo próxima à Alfândega; 96 

o conselheiro Renato Matos falou sobre as inscrições abertas para o XII “Ciclo 97 

de palestras Cuidador gente de valor” e que irá colocar o link no grupo do 98 

conselheiros; o conselheiro Moacir reforçou a importância da participação do 99 

CMDPI no Conselho de Saúde do município; e a conselheira Carolina Doth falou 100 

da necessidade da diretoria verificar a ausência de registro de posse dos 101 

conselheiros de 2019 até 2023. Assim é encerrada a AGO e eu Hidely do 102 



Nascimento, conselheira representante da pessoa idosa na ausência da primeira 103 

e segunda secretária que, juntamente com Marly, presidente, assinamos esta 104 

ata. 105 

 106 

_____________________                                __________________________ 107 

Marly Carvalho de Soares Santos                                   Hidely   do Nascimento 108 


